



Bon voyage de retour à Dieu

Mercredi des cendres, le Pape François, sur Twitter, nous rappela que : « Le Carême est un voyage de retour à Dieu. »

Le premier but du Carême est de nous préparer à la célébration de la mort et de la résurrection de Jésus. L'Église essaie d'atteindre cet objectif, conduisant ses enfants à la *métanoïa*, c'est-à-dire à la vraie repentance par la réorganisation de leurs priorités et le changement de leurs valeurs, idéaux et ambitions, par le jeûne, la prière, l'aumône et la maîtrise de soi. Les lectures

d'aujourd'hui font référence au baptême directement ou indirectement, car par le baptême, nous partageons la mort et la résurrection de Jésus.

La première lecture nous raconte comment l'humanité a irrévocablement rompu l'alliance originale que Dieu avait faite avec Adam et Eve et comment le Dieu miséricordieux a choisi Noé et sa famille pour renouveler l'alliance. Le sauvetage de Noé du déluge symbolise la façon dont nous sommes sauvés par l'eau du baptême, qui nous purifie du péché et nous rend un avec Jésus.

En deuxième lecture, saint Pierre nous montre comment l'épisode de Noé a préfiguré le baptême. Il nous rappelle que comme Noé et sa famille ont été sauvés des eaux du déluge, nous sommes sauvés par les eaux du baptême. Le baptême est un signe extérieur de la nouvelle alliance que Dieu a conclue avec son peuple. Cela fait de nous des enfants adoptés de Dieu, des héritiers et des héritières du ciel et des temples du Saint-Esprit.

Dans l'Évangile, on nous dit que Jésus a affronté et vaincu le tentateur par ses quarante jours de prière et de pénitence dans le désert immédiatement après son baptême. Il nous raconte aussi comment Jésus a commencé à prêcher sa mission messianique : « *Les temps sont accomplis : le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à l'Évangile.* »

Conquérons nos tentations comme Jésus l'a fait, en utilisant les méthodes employées par Jésus. Jésus a vaincu, Satan, le tentateur, par la prière, la pénitence et l'utilisation opportune de la parole de Dieu. Par conséquent, pendant ce Carême, affrontons nos mauvaises tendances en parlant à Dieu, en écoutant Dieu nous parler à travers la Sainte Bible et en pratiquant la maîtrise de soi de nos mauvaises tendances.

Convertissons le Carême en un temps de croissance spirituelle et de maturité chrétienne en participant à la messe quelques jours par semaine via Facebook ou par la télévision. Convertissons le Carême en un temps de croissance spirituelle et de maturité chrétienne en réservant une partie de notre journée à la prière personnelle. Convertissons le Carême en un temps de croissance spirituelle et de maturité chrétienne en lisant certains textes des Écritures Saintes, seul ou, mieux encore avec des membres de nos familles. Convertissons le Carême en un temps de croissance spirituelle et de maturité chrétienne en mettant de côté de l'argent que nous pourrions dépenser pour nous-mêmes pour les repas, les divertissements ou les vêtements et en le donnant à une organisation qui prend soin des moins fortunés de notre société, en particulier la campagne Carême de Partage, ou les banques alimentaires locales. Convertissons le Carême en un temps de croissance spirituelle et de maturité chrétienne en nous abstenant du tabac, de l'alcool et d'autres dépendances comme le sucre et les « Fast-foods ». Convertissons le Carême en un temps de croissance spirituelle et de maturité chrétienne en recevant le Sacrement de la Réconciliation. Convertissons le Carême en un temps de croissance spirituelle en priant le « Chemin de la Croix » chaque semaine.

Utilisons le Carême pour lutter quotidiennement contre le mal en nous et autour de nous en pratiquant la maîtrise de soi, en nous appuyant sur la puissance de la prière et en recherchant l'assistance et l'onction du Saint-Esprit. « *Les temps sont accomplis : le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à l'Évangile.* » Bon voyage de retour à Dieu.